

学校だより

あいかわ なかはら



令和6年 5月2日(木)
愛川町立愛川中原中学校
愛川町角田210
Tel 046(286)2710
発行責任者 中村 慎輔

「指導と評価の一体化」

先生と生徒が力を合わせて、もっと楽しく、もっと効果的に学習しよう！

校長 中村 慎輔

中学生にとって学習評価は、大きな関心ごとだと思います。それぞれの教科について、いろんな場面で生徒の学習の状況の評価をしますが、そもそも評価とは何でしょう？そして何のために評価をするのでしょうか？

学習評価は、学校における教育活動に関し、生徒の学習状況の評価するものです。「生徒にどのような力が身に付いたか」という学習の成果を的確に捉え、生徒自身が自らの学習を振り返って次の学習に向かうことができるようにするとともに、教師が指導の改善を図るためのものです。

本校では基本的に、単元や内容のまとまりごとに評価を行います。単元とは、学習過程における学習活動の一連の「まとまり」のことを指します。

評価は、「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」の3つの観点について、A・B・Cで評価をします。



かつての評価のイメージは、テスト(定期試験)で点数をつけたり、宿題の出来をチェックしたりして、生徒の勉強を評価するといったものだったと思います。しかし、テストの点数だけで「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」の3つの観点について、生徒の学習状況や理解度を把握することはできません。そこで、テスト(定期試験)の点数だけでなく、授業中の様子や発言、授業の中で作成した作品や成果物やレポート、さらには課題への取り組み方など、様々な視点から生徒の学習の様子を評価していきます。

生徒にとって評価は、学習したことについてどのくらい理解できているかを確認し、学習の取り組み方を修正・改善したりして、次の学習に向けての自らの課題や目標を明確にするためのものです。

先生にとっては、生徒の理解度を確認することで、次の授業に向けて授業の進め方や授業に使用するプリントや教材などの工夫・改善に役立てるものです。これを「指導と評価の一体化」といいます。

簡単に言えば、先生と生徒が力を合わせて、生徒の学習をもっと良くしていくための方法のことです。

「指導と評価の一体化」を進めていくことで、生徒の理解度や課題に合わせた、より効果的な学習が可能になり、これにより、生徒は自分の学びに向き合い、主体的に学習に取り組む姿勢が育まれていきます。

また、先生と生徒が協力することで、より良い信頼関係が築けるといったメリットもあります。

「指導と評価の一体化」は、生徒の学習をより良い方向へ導くためのとっても大切な考え方です。本校教員も、生徒が楽しく、より効果的に学習が進められるようになるためにはどうすればいいかの校内研究を年間通じて行い、研修を積んでいます。

学期末に渡される通信票の評価・評定だけに一喜一憂するのではなく、毎日の授業を大切に、学習を進める中で、自らの学習を振り返り、その後の学習に向かうことができるようになるために、評価を効果的に活用してほしいと思います。

また、学期末には「学習相談会」も計画していますので、こちらもぜひ自主的・積極的に活用しましょう。

※愛川中原中学校のホームページの『愛川中原中学校 BLOG』を、随時更新しています。

ぜひ、ご一読ください。ブログは、QRコードから入ることができます。



体育大会に向けて

各ブロック長の生徒に意気込みを聞きました！！写真はブロック別会議の様子です。



このチームを今までにないくらい絆の強い最高のブロックにしていくために、学年関係なく、赤ブロックの全員がお互いのベストで挑めるために、全体で声を掛け合いながら切磋琢磨し、大きな声で互いを応援しあいながら心から仲間を認め合えるブロックを目指します。人生で忘れられない体育大会にしてみせます！よろしくお願いします！

赤ブロック長



私にとって中学最後の体育大会でブロック長になれたことを誇りに思います。ブロック長として、みんなが「黄色組になれてよかった」と思えるように、他学年との交流を意識していきたいと思っています。スポーツマンシップを大切にしながら団結していきましょう。皆さんが全力を出せるように頑張ります。黄色ブロックのみなさん一緒に頑張ってください！

黄ブロック長



私はブロック長として応援を頑張りたいです。ファイトやドンマイ等の言葉をかけると青ブロック全体の雰囲気は温かくなると考えたので、積極的に応援していきたいです。体育大会の雰囲気づくりのために、皆さんも日頃からはげましの言葉を使っていきましょう。最後に、一年生は最初の体育大会です。何かかわからないことがあったら先輩に聞いて全力で楽しみましょう！二年生は後輩も先輩もいて大変だと思いますが、一緒に協力して頑張りましょう！三年生は最後の体育大会を正々堂々戦いましょう！

青ブロック長



PTA 環境整備作業に向けて

5月18日（土）10時から12時まで第1回PTA環境整備作業を行います。この作業は、体育大会に向けた除草作業です。ご協力をいただける方は担任までご連絡をいただけたらと思います。お忙しい中ですが、安全な環境作りのためどうぞご協力をよろしくお願いします。 PTA 環境整備委員担当

5月の予定 SC 来校日…2日（木）、9日（木）、21日（火）

7日（火）、9日（木）、10日（金）表札家庭訪問	18日（土）PTA環境整備作業
8日（水）小中合同引き渡し訓練	21日（火）専門委員会
尿検査二次	22日（水）体育大会予行
9日（木）内科検診	24日（金）体育大会前日準備
10日（金）代表委員会	25日（土）第38回体育大会
13日（月）自転車安全点検、心臓検診	27日（月）体育大会振替休業
ブロック決起集会、全校集会	28日（火）代表委員会
14日（火）町学力検査（1、2年）	30日（木）歯科検診（3年、2-1、2-2）
16日（木）耳鼻科検診（1年）	31日（金）生徒総会リハ

